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【 庁 議 記 録 】 

 

１ 日 時  令和４年３月１日（火）午前９時１分～午前 11時 12分 

２ 場 所  Web会議 

３ 出席者  市長       副市長       教育長       企画財政部長  

総務部長   市民生活部長  福祉保健部長  子ども家庭部長 

環境部長  都市建設部長   議会事務局長   教育部長 

幹 事  政策室長 

４ 欠席者   

５ 会議結果  

 

市 長   これより庁議を開催します。審議事項２「『狛江市国土強靭化地域計画』

パブリックコメントに対する回答及び計画案について」の説明をお願いしま

す。 

部 長   狛江市国土強靭化地域計画（素案）について、パブリックコメントと市民

説明会を実施し、パブリックコメントの回答案及び狛江市国土強靭化地域計

画の最終案がまとまりました。 

 まず、素案に対するパブリックコメントの実施結果についてです。パブリ

ックコメントは、１月１日から 31日まで実施し、メール、FAXで５名の方よ

り 10件の意見がありました。 

 市民説明会は、１月 11 日午後７時から午後８時まで及び１月 15 日午前

10時から午前 11時までの２回実施し、参加者は、１回目が３名、２回目が

７名でした。 

 続いて、パブリックコメントの回答案について説明します。番号１は、計

画の 15 ページの２－２の（１）の昭和 49 年の多摩川水害の記述に関して、

原因等を詳しく書くべきという意見を踏まえ、二ヶ領宿河原堰が水害の原因

となったこと、現在の堰はこの時の教訓を踏まえて可動堰となっていること

を記述しました。番号２は、令和元年東日本台風による浸水被害を踏まえて、

多摩川洪水のリスクを考慮し、その対策を記載するべきという意見を踏まえ、

計画の５章強靭化を推進する施策の中に、51 ページの１－３異常気象によ

る広域かつ長期的な市街地等の浸水の一番目に【多摩川治水対策の推進】と

して、「令和元年東日本台風による浸水被害を受け、国、都、多摩川流域自

治体と連携して総合的な治水対策の取組を推進する。」を追加しました。番

号３は、目標１のリスクシナリオ３の主な施策の中に旧狛江第四小学校跡地

利用検討や排水ポンプの設置、貯留施設の整備等の施策を入れてほしいとい
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う意見です。51 ページの１－３異常気象による広域かつ長期的な市街地等

の浸水に対する施策に加えてほしいというものですが、現在浸水対策に関す

る計画を下水道課で策定中であるため、その計画の中で検討していくとの回

答としています。番号４は、避難所における二次被害対策として、避難所で

の女性の性被害防止、プライバシーが守られる避難所環境づくりを計画に入

れてほしいという意見です。本内容については地域防災計画にも記載がある

ことからも、本計画の 51ページ目標３の３－１【治安の維持・安全の確保】

に「避難所運営においてはプライバシーの確保や生活環境を良好に保つよう

努めるとともに、女性の安全性を確保する体制を整える。」を追加しました。

番号５は、個別計画の具体的な施策をイメージして表現してほしいという意

見です。「本計画は、市の強靭化に関する具体的な取組の指針となるもので

す。本計画を指針として、具体的な施策は個別計画に盛り込むことを含めて

進めてまいります。」との回答としています。番号６は、避難行動要支援者

への避難支援、それと防災情報の充実による防災意識向上に関する意見です。

本内容は素案にも掲げていますので、回答は資料のとおりとしています。番

号７は、番号２と同様に浸水対策として「地下貯水槽」設置に関する意見で

すので、番号２と同様の回答としています。番号８は、本計画に基づく具体

的な取組が漏れないようにしてほしいという意見です。番号５の回答と同様

に、具体的な施策は個別計画に盛り込んで進めていくとの回答としています。

番号９と 10 は、計画の記述に関する意見ですが、回答は資料のとおりの考

え方を基に記述していますので、修正等は考えていません。 

 計画の本編と概要版については、パブリックコメントへの対応と合わせて

細かな文言修正を行っています。 

 修正等の意見がありましたら、３月８日までに安心安全課まで連絡してく

ださい。 

市 長   特に意見等なければ、次回以降の庁議において継続審議とします。 

 続いて、審議事項３として「ロシア政府等に対する抗議について」審議し

ます。 

 平和都市宣言を行っている狛江市として、ロシア軍のウクライナへの軍事

侵攻については看過できません。また、ロシアのプーチン大統領が軍事侵攻

に当たって核兵器使用をほのめかしていることについても断じて許容でき

ません。平和宣言都市として、ロシア政府等に対して、抗議文をもって態度

を示したいと思います。 

 意見等なければ、対応について決定します。また狛江市議会とも情報を共

有し、対応していきます。 

 続いて、審議事項４として、「まん延防止等重点措置延長の対応について」
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審議します。 

 まん延防止等重点措置期間の延長が国によって検討されています。現時点

では国及び都からの通知等は来ていませんが、令和４年３月６日までの期間

を21日まで延長する方向で検討が行われていることからも、延長された場合

については、市の対応も現状の対応を延長したいと思います。 

 意見等なければ、対応について決定します。 

次に、報告事項１「狛江市マイナサポートセンターの開設について」を報

告してください。 

部 長   国の施策であるマイナンバーカードの新規交付や健康保険証等の紐づけ

によるマイナポイント付与事業等により、マイナンバーカードの作成を希望

される方や、マイナポイントの設定及び申込み等の問合せが今後大幅に増加

することが見込まれることからも、市役所とは別の場所となる狛江駅高架下

の空き店舗を活用し、マイナンバーカードの申請支援、マイナポイントの設

定等の業務を行います。施設の名称については、（仮称）マイナンバーカー

ド支援センターを改め、「狛江市マイナサポートセンター」とします。開設

日は３月 22日とし、窓口の開設時間は、月曜日から金曜日の平日は午前 10

時から午後８時まで、土曜日・日曜日・祝日は午前 10 時から午後６時まで

とし、年末年始である 12月 29日から１月３日までと小田急マルシェ狛江の

休業日等は休みとします。 

 受付は予約及び飛び込みのいずれも可能とし、予約の場合は、時間の有効

利用、飛び込みの場合は、会社帰りや買物等、外出ついでに気軽に立ち寄っ

ていただけるよう、利便性の一助となる運用をしていきます。 

 周知については、広報こまえ３月 15日号及びＳＮＳ等により行います。 

 現在、施設を管理する株式会社小田急ＳＣディベロップメントに出店条件

確認書を提出しており、定期賃貸借契約の締結に向け、準備を進めています。 

市 長   その他ありますか。 

部 長   狛江市ＬＩＮＥアカウントでの「ごみの分別」機能の実装についてです。

狛江市ＬＩＮＥアカウントでの提供サービスの拡充として、ＬＩＮＥアカウ

ントからごみの分別検索等ができる「ごみの分別」機能が追加されます「ご

みの分別」機能は、ＬＩＮＥアカウントメニューの「ごみの分別」をタップ

することでメッセージが表示され、「ごみ分別辞典（ごみサク）」「ごみアプ

リ（市ホームページ）」及び「ごみ・リサイクル関連動画（市公式 YouTubeチ

ャンネル）」へのリンクが表示されるものです。実装開始日は、３月２日を

予定しています。 

 また、ＬＩＮＥアカウント上でのメッセージ配信や、市ホームページを用

いて市民へ周知いたします。 
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市 長   他にありますか。 

部 長   令和４年度部の方針についてです。作成の留意点としまして、所信表明や

前期基本計画の施策の方向性に基づいた目標とするとともに、各種計画の目

標とも整合がとれるよう、方針を作成していただきたいと思います。また、

方針数は例年同様、４から５個程度としてください。 

 なお、作成に当たっては、例年文章が長くなる傾向がありますが、市民に

見ていただくことを意識し、わかりやすく簡潔な文章とするようにお願いし

ます。庁議後にフォーマットを送付しますので、市長とのヒアリングを経て、

３月 14 日までに政策室へ提出してください。提出された方針については、

取りまとめの上、３月の庁議で審議をお願いする予定です。また、決定した

方針については、広報こまえ及び市ホームページで公表します。 

市 長   他にありますか。 

部 長   FMC内線の配備についてです。本日より、テレワークの推進、業務効率

向上のため、各課に１台スマートフォンを配備します。本スマートフ

ォンは、場所を問わず内線及び外線発信が可能となります。在宅勤務・

出張時等の連絡・情報共有等に活用してください。利用方法等につい

ては、別途事務連絡にてお知らせします。 

市 長   次に、審議事項１「令和４年狛江市議会第１回定例会一般質問対応につい

て」、12番西村あつ子議員です。 

部 長   「１ 市民生活支援について」は、こま YELL の相談件数や生活保護の申

請状況等のほか、新型コロナウイルス感染症の影響による住民税非課税世帯

等に対する臨時特別給付金に関する質問があります。 

部 長   また、子育て世帯への臨時特別給付金の支給状況に関する質問のほか、東

京都で実施予定の高校生等医療費助成に関する質問があります。 

部 長   また、今後の経済支援に関する質問があります。 

部 長   また、国の補正予算で増額された臨時交付金に関する質問があります。 

部 長   「２ 安心して外出できる街に」は、おトイレマップについて、オストメ

イト対応のトイレに関する質問があります。 

部 長   「３ 教育環境の充実」は、特別支援教室の指導期間、教員の配置に関す

る質問のほか、コロナ禍における給食に関する質問があります。 

市 長   次に、14番鈴木えつお議員です。 

部 長   「１ 市長の政治姿勢について」は、パートナーシップ制度に関する質問

のほか、平和都市宣言を掲げている意義について見解を伺う質問があります。 

部 長   また、国民健康保険税に関する質問があります。 

部 長   また、現在策定中の下水道浸水被害軽減総合計画に関する質問があります。 

部 長   また、市民センターの改修等について、これまでの経過等に関する質問が
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あります。 

部 長   「２ 学童クラブの充実について」は、狛江第六小学校区域への新たな学

童の整備に関する質問があります。 

市 長   次に、１番岡村しん議員です。 

部 長   「１ コロナ対策の推進について」は、新型コロナウイルス感染症の現状

や新たな変異種、自宅療養者及び濃厚接触者への支援に関する質問のほか、

３回目のワクチンの接種及び副反応の状況に関する質問があります。 

副市長   保健所の状況について、多摩府中保健所管轄自治体の市長から副都知事へ

要望を出していますが、保健所の体制についての質問があるかどうか、また、

都の令和４年度に向けた改善について、どこまで把握しているのか伺います。 

部 長   保健所については、第５波を超える感染状況における保健所の状況に関す

る質問があります。また、都の令和４年度予算概要の中で、保健所の機能強

化について新型コロナウイルス感染症の関係で、デジタル技術の活用による

業務の効率化を継続し、感染者の急増に備えることが挙げられています。な

お、要望に対する明確な回答はいただけていない状況です。 

副市長   都の令和４年度予算案も出ていますので、要望に対する回答についても確

認をお願いします。 

部 長   その他「１ コロナ対策の推進について」は、保育士への定期的なＰＣＲ

検査の実施と保育所等の休園に関する質問があります。 

部 長   また、学校等教育従事者へのＰＣＲ検査の実施と学校、学年及び学級閉鎖

への対応に関する質問があります。 

部 長   「２ 防災行政無線について」は、防災行政無線放送時の苦情への対応等

に関する質問があります。 

部 長   また、防災ラジオの概要及び申請状況とこまラジの難聴地域への対応、自

動起動機能付きラジオの無償貸与に関する質問があります。 

市 長   次に、２番宮坂良子議員です。 

部 長   「１ コロナ感染から高齢者の命を守るために」は、コロナ禍における高

齢者の生活実態状況及び対策に関する質問のほか、オミクロン株の市内の感

染状況及び介護事業所における３回目のワクチン接種に関する質問があり

ます。 

      「２ 放課後等デイサービスについて」は、市内事業所の閉鎖等の現状と

閉鎖後の状況に関する質問のほか、障がい者支援サービスの報酬の加算等に

関する質問があります。 

市 長   次に、17番山田幸子議員です。 

部 長   「１ 妊娠から子育てへ切れ目のない支援の充実に向けて」は、「（１）母

子健康手帳のあり方について」として、低出生体重児への対応と子供手帳モ
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デルを含む母子健康手帳の様式、アプリの活用、健康診査等に関する質問が

あります。 

副市長   乳幼児期から学齢期まで一貫して使用する子供手帳については、子育て・

福祉・教育の３センターが複合するひだまりセンターを踏まえた答弁をお願

いします。 

部 長   「（２）不妊治療について」としては、狛江市の不妊治療受診者の現状と

不妊治療への保険治療の開始に関する質問があります。 

部 長   また、市職員の不妊治療休暇に関する質問があります。 

市 長   保険適用について、都の助成体制について説明してください。 

部 長   助成対象として治療回数や年齢制限があり、助成額等については確認でき

ていません。 

市 長   令和４年度の助成体制についても確認してください。 

次に、15番小野寺克己議員です。 

部 長   「１ 狛江市のＤＸ指針について」は、ＤＸ推進の国の動向や市の方向性

及び庁内システムの確認に関する質問があります。 

部 長   また、新マイナポイント事業の概要や申請支援に関する質問があります。 

部 長   「２ 地域美化推進で住み続けられるまちづくりを」は、市及び市民の美

化活動や不法投棄の現状と対策に関する質問があります。 

市 長   次に、18番佐々木貴史議員です。 

部 長   「１ 『人にやさしいまちづくり』の今とこれから」は、人にやさしいま

ちづくりを具体的に示す取組に関する質問があります。 

部 長   また、令和元年東日本台風を経て市の対策及び世田谷通り高架下の駐輪場

と交通規制対策に関する質問のほか、新型コロナワクチンの３回目接種及び

子宮頸がんワクチンに関する質問があります。 

市 長   次に、16番石川和広議員です。 

部 長   「１ 行財政改革のさらなる推進へ～狛江市第６次行財政改革推進計画の

取り組みについて～」は、旧狛江第四小学校跡地の活用検討、国民健康保険

事業の財政運営及び人材育成等に関する質問があります。 

市 長   次に、６番加藤功一議員です。 

部 長   「１ 不登校特例校設置（分教室型）」は、分教室型の不登校特例校につ

いて、これまでの経緯や国及び都の動向等に関する質問があります。 

部 長   「２ グリーンスローモビリティの活用に向けて」は、時間の都合上割愛

すると伺っています。 

部 長   「３ 狛江市でのパークＰＦＩの可能性について」は、公園利用者の利便

性向上に向けたＰＦＩの活用検討に関する質問があります。 

市 長   公園に限定せずに、広く捉えて検討するようにしてください。 
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 次に、５番高木さとこ議員です。 

部 長   「１ 小児のマスクと５歳からのワクチン接種について」は、保育園にお

けるマスク着用の注意喚起に関する質問があります。 

部 長   また、小児からのマスク着用のリスクに関する質問があります。 

部 長   また、５歳から 11歳の新型コロナワクチン接種に関する質問があります。 

部 長   「２ これからの公共施設～新市民センターと市民活動支援センターこま

えくぼ１２３４の役割」は、時間の都合上割愛すると伺っています。 

部 長   「３ 東京外かく環状道路建設事業の問題点」は、調布市陥没事故につい

てこれまでの経過と工事の中止命令や事業損失等に関する質問があります。 

市 長   次に、８番三宅まこと議員です。 

部 長   「１ ＮＰＯ法人への寄附を考える」は、ＮＰＯ法人の寄附の現状や税制

の優遇条件、寄附金の使途に関する質問があります。 

部 長   また、ＮＰＯ法人へのＩＣＴ関連の支援に関する質問があります。 

部 長   「２ 農家レストラン実現への道」は、生産緑地法の一部改正の内容及び

田園住宅地域の指定の可能性に関する質問があります。 

市 長   次に、９番辻󠄀村ともこ議員です。 

部 長   「１ 婚活について（パート３）」は、今後の取組の方向性及び具体的な

検討事項に関する質問があります。 

部 長   「２ 独居・孤立高齢者課題と三世代同居・近居施策の有効性について」

は、狛江市における独居・孤立高齢者の実態及び今後の推移と閉じこもり予

備軍への施策に関する質問があります。 

市 長   次に、３番平井里美議員です。 

部 長   「１ 狛江団地の漏水放置問題」は、狛江市で把握している情報と建て替

えに当たっての本問題の影響に関する質問があります。 

部 長   「２ 都立高校受験への英語スピーキングテストの導入」は、英語スピー

キングテストの概要及び都立高校の生徒へのタブレット端末に関する質問

があります。 

部 長   「３ 臨時特別給付金」は、子育て世帯への臨時特別給付金の実績に関す

る質問があります。 

市 長   次に、４番松﨑淑子議員です。 

部 長   「１ 安心安全な給食を」は、学校給食及び保育園給食におけるゲノム編

集食品の取扱いに関する質問があります。 

部 長   「２ デジタル改革への自治体対応について」は、狛江市個人情報保護条

例の制定の経緯及び審査会の内容に関する質問のほか、デジタル改革関連法

による条例改正に関する質問があります。 

部 長   「３ 狛江市居住支援協議会について」は、狛江市居住支援協議会の設置
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の経緯や目的、現状課題とその対策に関する質問があります。 

市 長   次に、７番吉野芳子議員です。 

部 長   「１ 住み続けたいまちをめざして」は、外来生物法改正案に関する質問

があります。 

部 長   また、市内での創業に関する質問があります。 

部 長   また、障がい者の就労に関する質問があります。 

部 長   「２ 尊厳ある人生のための社会構築に向けて」は、暮らしの保健室や高

齢者のディオゲネス症候群及び認知症への対応等に関する質問があります。 

部 長   また、スポーツ観戦による高齢者への影響や学校教育におけるメメント・

モリの考え方に関する質問があります。 

市 長   次に、10番しの浩司議員です。 

部 長   「１ 安心安全な学校生活について」は、コロナ禍の休校・学級閉鎖等へ

の対応及び学校給食に関する質問のほか、中学校の用務業務委託に関する質

問があります。 

市 長   次に、11番栗山たけし議員です。 

部 長   「１ 安心で安全なまちづくりのために」は、これまでの防災まちづくり

の取組等に関する質問やこまえ初春まつりに関する質問があります。 

部 長   また、電柱の一本化に関する質問があります。 

部 長   また、公園の公衆トイレの設置及び市内での焚火に関する質問があります。 

市 長   次に、19番太田久美子議員です。 

部 長   「１ 新型コロナウイルス感染症対策」は、新型コロナウイルス感染症の

みなし陽性に対する都の取扱いと抗原検査キットの使途及び検査体制、保健

所業務のデジタル化等に関する質問があります。 

部 長   「２ テレワークの推進」は、市役所のテレワークの現状と課題及びに関

する質問があります。 

市 長   次に、21番石井功議員です。 

部 長   「１ ＤＸ何が変わるのか、何ができるのか」は、ＤＸ推進の概要及びＤ

Ｘが市民に与える影響等に関する質問があります。 

市 長   次に、20番三角たけひさ議員です。 

部 長   「１ 次世代コミュニティにつながる入札へ」は、地域産業等が担う地域

経済を再生する観点からの入札・契約制度の改善の必要性に関する質問があ

ります。 

部 長   また、今後の公共施設の活用及び複合化に関する質問があります。 

部 長   「２ 盲導犬・介助犬・聴導犬と行政」は、補助犬への理解等に関する質

問があります。 

部 長   「３ 狛江駅南口再開発について」は、まちづくり推進課の職員構成につ



9 

 

いて、都からの職員受入や外部への派遣等に関する質問のほか、狛江駅南口

の将来展望に関する質問があります。 

市 長   その他ありますか。 

部 長   コミュニティ・スクールの導入に関してです。２月 28 日に市教育委員会

ホームページへ、コミュニティ・スクール導入について、教育長のメッセー

ジ及び説明動画を掲出しました。なお、市民説明会に代わるものとして掲出

していますので、市議会へも書面にてお知らせしています。 

市 長   他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、３月８日

午前９時 00分から開催します。 


